

Fecha: 03-08-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.: Noticia general

Título: ¿Hacia dónde va Europa? Pág.: 8 Cm2: 696,4 \$ 955.476 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

No Definida

¿Hacia dónde va Europa?

Muchos hablan de una crisis en el Viejo Continente, que se proyecta sobre la base de la libertad y el estado de bienestar. El alto costo de la vida, el envejecimiento de la población, las tensiones entre países, los conflictos políticos y la alta inmigración musulmana son parte de este diagnóstico.

Juan Guillermo Prado La Estrella de Valparaiso

a decadencia de Europa es un término que se utiliza con frecuencia para describir una serie de desafíos y cambios que enfrenta el continente. Sin embargo, es importante tener en cuenta que esta noción es compleja y multifacética, y no existe una única respuesta.

Entre las principales manifestaciones de esta crisis están: las tensiones de la Unión Europea para actuar de manera unificada en asuntos globales; los desafíos demográficos; los debates en torno a la inmigración, el envejecimiento de la población, la crisis de valores; y las amenazas externas.

Uno de los chilenos que mejor conoce la situación europea es Héctor Riesle Contreras, profesor universitario, exembajador ante la Santa Sede y en Francia, y Representante Permanente de Chile ante la Unesco, además por matrimonio con la archiduquesa de Austria Alexandra de Habsburgo-Lorena, quien señala: "Europa, como el mundo, está en crisis. Tras la guerra se buscó la paz y el desarrollo, un estado benefactor y una integración basada en la libertad y el estado de derecho. Sin embargo, hubo errores: Europa entregó su defensa a Estados Unidos, su abastecimiento de energía a Rusia, su producción industrial a China y buscó paliar su crisis demográfica con inmigrantes, sobre todo musulmanes, que hoy son una invasión. El estado de bienestar está en crisis. La débil natalidad no logra sustentar una población envejecida. La Unión, con más del 5% de la población mundial, participa en el PIB mundial con el 18% (30,96% en 2004). El mundo gasta en promedio 14% en bienestar social (China 5%, USA



LA INMIGRACIÓN ILEGAL ES UN PROBLEMA EN EUROPA. MUCHAS PERSONAS LLEGAN DESDE ÁFRICA POR VÍA MARÍTIMA A LAS ISLAS



SE ESTIMA QUE UNOS 25 MILLONES DE MUSULMANES VIVEN EN LOS PAÍSES DE LA UNIÓN EUROPEA.

15%). La Eurozona, 25%. Es insostenible. El alto costo de la energía encarece todo. Las regulaciones por motivos ecológicos y otros sofocan. Francia Italia y España perdieron buena parte de su industria. Los obreros y agricultores están enfurecidos. Las nor-mas ideológicas, éticas y culturales de la Unión generan tensión con quienes se oponen, entre otras cosas, a la Agenda 2030 de la ONU. Hace algunas décadas un matrimonio joven podía vivir con un sueldo y en diez años podían pagar una casa. Hoy trabajan ambos y la casa es un sueño inalcanzable".

¿Y los políticos?

-La Unión y los gobernantes han favorecido estos procesos por motivos ideológico político. Desde la derecha hasta la izquierda. El pueblo, cada vez más descontento, se está agrupando alrededor de lo que la prensa llama la extrema derecha. La canciller Merkel eliminó la generación nuclear de ener-



ELABOGADO Y PROFESOR UNIVERSITARIO HÉCTOR RIESLE, HA SIDO EMBAJADOR **EN DIVERSOS** PAÍSES E INSTITUCIONES EN EUROPA

gía eléctrica, se entregó al gas ruso creyendo que así se haría socia de Rusia, y acogió a cientos de miles de refugiados musulmanes. Las elecciones muestran el descontento: Alternativa por Alemania creció mucho. En Francia el partido de Le Pen ganó el primer turno de las elec-

ciones al Parlamento. En el segundo se aliaron desde derecha a extrema izquierda, logrando la mayoría. Llaman a esto "cordón sanitario". En Italia Giorgia Meloni logró ganar las elecciones y gobierna entre presiones. En el Parlamento Europeo creció la extrema derecha, pe-



ro también aplicaron "cordón sanitario".

-¿La inmigración musulmana es un peligro?

-Hay 5.600.000 musulmanes en Francia. 5.500.000 en Alemania, 3.000.000 en Inglaterra, 2.000.000 en España, y así sucesivamente. El Islam es diffcilmente asimilable culturalmente en grupos pequeños, pero es imposi-ble hacerlo ante grandes masas. No quieren ser regidos por la ley del país sino por la sharía. Reciben el enorme v continuo fluio de la inmigración ilegal. Con la economía decaída hay mucho desempleo, la tendencia a la radicalización como islamistas o salafistas es fuerte y extendida, con organizaciones extremistas, alimentadas muchas desde el Medio Oriente. La conflictividad, los delitos y el terrorismo aumentan. Ya se ven organizaciones políticas que los agrupan y en muchos casos logran elegirlos. Hay barrios a los que la policía no entra.

-¿Cuál es la situación del cristianismo, y en particular de la Iglesia Católica?

-Europa ha perdido crecientemente la fe. Esto vale también al interior de la Iglesia. La Iglesia pesa cada vez menos, es maltratada y no parece encontrar la respuesta justa. Se dicen cosas equívocas y hay quienes, como los obispos alemanes, que parecen querer cambiar la fe misma. Sin fe la moral cae rápidamente. La anomia crece y en consecuencia dis-minuye la libertad. Estas son las razones más profundas de la crisis. Hay un florecimiento de buenos movimientos ióvenes, más tradicionales, que están teniendo abundantes vocaciones. O